

EN TIEMPOS DE PANDEMIA:

Así trabaja la ANID con las universidades y centros de investigación del país

En la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo están abocados a dar continuidad a las iniciativas que apoyan y a resguardar los recursos adjudicados, pero también han debido repriorizar sus fondos frente a la contingencia.



PATRICIO BAEZA

La ANID continúa apoyando la investigación, pero tuvo que repriorizar sus recursos.

Frente a la emergencia sanitaria que vive el país, en la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID) aseguran que han implementado todas las medidas necesarias para mantener la continuidad operativa, resguardar el financiamiento de todos los proyectos adjudicados y, muy especialmente, apoyar el combate del covid-19.

En la institución señalan que se ha mantenido contacto permanente con instituciones académicas y centros de investigación a lo largo del país para encontrar soluciones flexibles y eficientes que permitan dar continuidad a las iniciativas apoyadas por la agencia, todo esto acompañado por un profundo proceso de transformación digital. Es así que se ha mantenido la continuidad operativa mediante teletrabajo; implementando

medidas, como la firma de convenios digitales, y diseñando nuevos instrumentos para contribuir a la lucha contra la pandemia.

La semana pasada, la subsecretaria de Ciencias, Carolina Torrealba, anunció un fondo de \$1.500 millones para fortalecer la red universitaria de 29 laboratorios, en 15 universidades, que ha puesto sus recursos para aumentar, de forma coordinada, la capacidad diagnóstica del país ante la pandemia mundial de covid-19.

ALGUNOS INSTRUMENTOS

Mediante sus diversos instrumentos y concursos, la agencia fomenta el desarrollo de la ciencia individual y asociativa, en universidades y centros de investigación, con

aplicaciones concretas en diversos ámbitos del quehacer nacional.

Entre los concursos relacionados con investigación que se encuentran abiertos está el IX Concurso de Equipamiento Científico y Tecnológico mediano Fondecap 2020, que abrió sus postulaciones la semana pasada y que las cerrará el 11 de junio. En esta convocatoria destaca el aumento del financiamiento entregado por la agencia a \$400 millones, cifra inédita que permitirá a las instituciones acceder a equipamiento de última generación, acorde a los estándares con que trabajan investigadores en países desarrollados. Una de las características de esta nueva versión del concurso es que incentiva el uso compartido de los equipos, para dar solución a

diversos proyectos e incentivar la productividad científica, incorporando, además, una orientación especial a tecnología que aporte al combate del covid-19.

Otro de los instrumentos para investigación que se encuentran en curso es el X Concurso de Valorización de la Investigación en la Universidad 2020 (VIU), que cierra sus postulaciones el próximo 20 de mayo. Esta iniciativa apoya a alumnos universitarios de pre o posgrado para que materialicen sus tesis, memorias o proyectos de titulación, en productos, negocios o empresas de base tecnológica. En la versión anterior del concurso, un total de 70 iniciativas recibieron apoyo para materializar sus ideas en productos y servicios innovadores.

Para tener más información y detalles de las postulaciones, se puede ingresar a www.anid.cl.

REPRIORIZACIÓN DE RECURSOS ●●●

Ante la necesidad de reorientar fondos, debido a las urgencias que presenta la pandemia y las incertezas que revela el contexto a nivel mundial, la ANID informó que se suspenderán los instrumentos de vinculación internacional durante este año. Entre estos están las convocatorias 2020 de Becas de Magíster en el Extranjero; Becas de Magíster en el Extranjero Áreas Prioritarias; Becas de Magíster en el Extranjero para Personas en Situación de Discapacidad; Becas de Magíster en el Extranjero

para Profesionales de la Educación; Beca de Subespecialidad Médica en el Extranjero, y Beca de Posdoctorado en el Extranjero. También se suspenderán todas aquellas convocatorias de investigación asociativa que no corresponden directamente a centros, como es el caso de Anillos, los que no tendrán concurso este año. Se suspenden, además, las iniciativas de tesis en la industria y de inserción en la industria, entre otros.